

# LA ULTIMA HORA

Número suelta 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XIII.—Número 4.599

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 ptas. en toda España.

Palma de Mallorca, Viernes 6 de Diciembre de 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION. S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

## Ley de protección á la infancia

Gracias á la persistente propaganda de la *Sociedad Española de Higiene*, en breve plazo el Consejo Superior que nombró el Gobierno liberal, entregará al actual el *Reglamento* de los servicios de protección al niño desde su nacimiento hasta los diez años, vigilando oficialmente de un modo especial á todos los niños sometidos á la lactancia mercenaria, lo mismo á los que se lleven las nodrizas á sus casas, que los que sean lactados en el seno de las familias, á la inspección escrupulosa de escuelas y talleres y á la protección de los niños moralmente abandonados, viciosos, anormales y delincuentes.

Intervendrán en esta campaña protectora de la infancia un Consejo Superior y Juntas provinciales y municipales, Autoridades y Delegados especiales, incluso el elemento obrero y los padres de familia.

Noble, justa, humanitaria é higiénica será la futura Ley protectora de la infancia; sin embargo, ya se la asegura un fin semejante á tantas otras como existen en España: desgraciadamente muertas antes de nacer, por falta de cuidados, de ese hábito en virtud del cual las prácticas de la higiene se imponen metódica y naturalmente por los individuos y colectividades.

Dignas de aplauso y de alabanza constante son las diversas instituciones de beneficencia privada: asistencia domiciliar, asociaciones de socorros mutuos, conferencias de San Vicente, consultorios de niños de pecho y las llamadas *botas de leche* á ellos unidos, dispensarios, colonias y cantinas escolares, etc., verdaderas fundaciones altruistas y corporaciones protectoras de la infancia, de enfermos y de necesitados, que proporcionan en cada caso alimentación adecuada y otros socorros y que á su vez pueden considerarse como centros profilácticos, pues sabido es que todos los consejos y medios naturales que se indican: alimentación sana, aire puro, descanso corporal, etc., producen transformaciones favorables en los organismos débiles.

Estas asociaciones de iniciativa particular funcionan en la inmensa mayoría de poblaciones de nuestra patria, independientemente de lo que puede hacer el Estado, por patriotismo unos y por filantropía otros conciudadanos de posición acomodada, convencidos de que nuestros gobiernos se preocupan raras veces de las múltiples y variadas necesidades de sus administrados.

Es verdad que en nuestro país no existe ley alguna que estimule y favorezca privada ni oficialmente el movimiento que queda indicado, en favor de la infancia, de los menores de diez años, puesto que desde esta fecha, hasta los diez y siete años, existen sábias, humanitarias é higiénicas disposiciones, incomplidas, desgraciadamente, no pocas veces.

Es cierto que las Cortes Constituyentes de la República aprobaron en 24 de julio de 1873 una importante ley que regularizaba el trabajo de los niños. Se prohibía el trabajo en fábricas, talleres, fundiciones ó minas á los menores de diez años de ambos sexos. Permitíase solamente trabajar durante cinco horas diarias á los niños hasta los trece años, á las niñas hasta los catorce, y prohibía toda clase de trabajo de noche á los menores de quince y diez y siete años respectivamente.

Esta ley no tenía naturalmente la puntual observancia y una R. O. dictada en 8 de noviembre de 1884, recordó su existencia y á su vez recomendó su más exacto cumplimiento.

En 26 de julio de 1878 se dicta otra soberana disposición, cuyo objeto era proteger á los niños contra la especulación que los dedica á ciertos ejercicios que ponen en peligro su vida é impiden su desarrollo físico y moral, y castigar á la par con mano dura á los contraventores.

los y redactados en íntimo enlace con los preceptos de la higiene.

Como se vé en esta ójeada retrospectiva, no basta tener leyes y reglamentos que especifiquen toda clase de servicios sanitarios y de otra índole social, sino que precisos, que la prensa vaya ilustrando al pueblo con persistencia diaria acerca de la trascendencia de la higiene y convenciendo á la opinión pública de los valiosos beneficios que su cumplimiento implica.

En su virtud, el día en que la cultura de los padres y la ilustración de la juventud sean todo lo cabal que exigen la higiene y la moral y la moderna sociología, estas reglamentaciones oficiales serán visibles; antes nunca, y entonces, al llegar á tan anhelado día, veremos como se consiguen las aspiraciones de la higiene y como son aplicadas con fé y perseverancia sus preceptos por los pueblos que quieren vivir á la misma altura en que viven los pueblos cultos y altruistas por excelencia.

HOJA LITERARIA

## EL AMOR Y EL DINERO

Una renta asegura el puchero, acrece la consideración social oculta manchas disimula defectos; hace simpático, atrevido y respetable al que la posee; pero le yerma las entrañas si, por adquirirla, ferís su derecho á embellecer la existencia con las locuras de la infancia. El futuro burgués se ha reconciliado con las mieses de un noviazgo candoroso? ¿Sabe lo que es sentirse inerte ante unos ojos parteros, que subrayan la sonrisa de unos labios gorritos y húmedos? ¿Sabe lo que es garse por violenta imposición de los sentidos, ciegos para las imperfecciones y agrandando lindes? ¿Ha exprimido el jugo agriado de una desilusión? Una desilusión es una garantía de bondad; es una prueba de que alguna vez germinó en nuestros áridos entrecijos una rosa de ensueño. Creímos que la felicidad nos aguardaba en una cárcel de seda bajo los párpados de una *Bella durmiente* y corrimos al bosque á despertarla.

Los que no hayan experimentado estos arreglos de héroes de cuento infantil que tiemblan. El amor domina más temprano ó más tarde, y ¡ay de nosotros! si enciende su arriero cuando el frío de la vejez no haya dejado en nuestro cuerpo más llama que la del corazón insenscente.

## ARTE Y ARTISTAS

LA ESTATUA DE CARDUCCI  
París, capital del arte, se dispone á levantar un monumento á Carducci, el gran poeta latino muerto en posesión de todos los honores. Carducci, en los diversos géneros líricos que cultivara, guarda algunas analogías con el autor de las *«Flores del mal»*, y esta circunstancia habrá contribuido, sin duda, á la activa formación del comité encargado de erigir el monumento de que se trata.

La *«Nueva Anología»* expresa satisfacción por el honor que su nación recibe al honrar á uno de sus hijos; pero el contento va envuelto en términos algo tanto atenuados. Quisiera la acreditada publicación de Roma que se encomendara á artistas italianos la ejecución de la estatua, y al propio tiempo que las de Goldoni y Garibaldi se hubiesen igualmente encargado á compatriotas del dramaturgo y del guerrillero, á fin de que el arte italiano manifestara sus prostrados desarrollos. Aparte de esta razón exclusivamente patriótica, la revista hubeja podido alegar otras de naturaleza estética en el sentido de una más íntima penetración del escultor italiano con el poeta de las *«Odas bárbaras»*.

Los franceses tienen tela cortada para sus escultores presentes y venideros. A más de los compatriotas á quienes inmortalizan á cada instante, en ocasiones con fundamento bastante leve, buscan en el extranjero otros inmortalizables á quienes modelar en mármoles y en bronce.

## LA «SALOMÉ»

Una compañía italiana de ópera dirigida por el mismo Strauss, dejó hace dos semanas una representación de *«Salomé»* en Amsterdam, primera de una serie que está llevando á cabo por Holanda.

## LOS CUARTOS DE WAGNER

Han sido abiertos al público, permitiendo a dose su visita, los dos cuartos que habitó Wagner durante el verano de 1846 en Graupa, cerca de Pillnitz, y donde compuso gran parte del *«Loengrín»*.

## OBRA PÓSTUMA

Gunlot, la ópera póstuma del malogrado artista Peter Cornelius, se dará por primera vez, en forma de audición de concierto, en Düsseldorf, en el mes de febrero del año próximo.

## EN LA COSTA DE HALIFAX

## Nafragio de un trasatlántico

París, 4.—Un telegrama de Halifax da cuenta del nafragio del vapor *Monut-Temple* y de las terribles aventuras de tripulantes y pasajeros.

El *Monut-Temple* era un hermoso buque con 100 hombres de tripulación y 630 pasajeros.

Había salido de Amberes el 30 de noviembre y se dirigían á San Juan (Nueva Brunswick.)

Asaltado por una espantosa tempestad de nieve, perdió el rumbo, y á las tres de la mañana del lunes tocó en un arrecife á 60 millas de Halifax. El choque causó averías irreparables, porque las rocas del arrecife quedaron incrustadas en el casco.

Las escenas ocurridas á bordo en el momento de detenerse bruscamente el barco fueron desgarradoras. En el pasaje iban muchas señoras belgas y aismanas.

El *Monut-Temple* quedó embarrancado á 30 metros de tierra, pero las olas eran tan enormes que impedían toda maniobra.

Los viajeros aterrados, se negaban á intentar el trasbordo por medio de los botes de salvamento.

Dos marineros se descolgaron en una chalupa, y después de una lucha heroica llegaron á las rocas y amarraron un cable, cuyo cabo quedaba sujeto al barco. Por ese cable, deslizándose sobre un cesto, fueron desembarcadas las mujeres.

Los hombres en los botes, cuando el mar se calmó un poco su furia. El escollo, que no llega á ser islote, estaba cubierto de nieve. La situación de los pasajeros y tripulantes del *«Monut»* era verdaderamente comprometida. Los golpes de mar hacían imposible toda comunicación con el barco, que, por otra parte, iba destrozándose por momentos. Durante dos días sufrieron de hambre y de frío.

Un vapor costero, que los vió, envió los botes y transportó el pasaje y la tripulación á Halifax. No ha habido víctimas; pero los sufrimientos han sido indescriptibles.

## LA CUESTIÓN CATALANA

## ¿Contra España ó contra el régimen?

El distinguido escritor Sr. Retana ha publicado en *«El Mundo»* el artículo que reproducimos íntegro por el gran interés que tiene para nosotros, sobre la cuestión catalana.

## Partida de nacimiento

Decía Lutero que el teatro no debía condenarse porque en él se digan palabras indecorosas y se ofrezcan á los ojos escenas voluptuosas, porque en este caso sería menester hacer lo mismo con la Biblia. No condenemos á los catalanes que censuran ciertas cosas de España, porque, si somos justos, nos veremos obligados á condenar la Biblia de nuestro uso. Nuestra Biblia es el *«Diario de las Sesiones de Cortes»*, en cuyas páginas, y con ocasión de los debates sobre el último desastre, todo lo español quedó maltratado por boca de los nacidos en España: Instituciones, Gobierno, Ejército, Marina, Prensa, Pueblo... Y cristalizó la frase de un cuento remozado por Montero Rios: *«Todos matamos á Moco! Ma»* por si esa nuestra Biblia no satisfacía enteramente á los españoles. Unamuno y Joaquín Costa le pusieron un *«Apéndice»*. Dijo el primero: *«Aquí no hay más que mucha cobardía!»* y dijo el segundo: *«Somos un país de eunucos!»* Tal es nuestra Biblia, edición completa, que recita desde la portada al colofón, sin condensarse, cualquier español no catalán; ahora, si es catalán... ¡el recitado de un solo versículo le vale al recitante el oprobioso título de separatista! Aquí, pues, el pecado no está en las ideas (que jamás tuvieron patria), sino en la partida de nacimiento.

Y por si se presenta un nuevo Moco que tenga que morir, debemos desde ahora alistarnos los que no queremos tener en la nueva desgracia la más pequeña responsabilidad.

## La ignorancia

Hay tres clases de ignorancia (ha dicho Duclós): 1.ª, la de no saber nada; 2.ª, saber mal lo que se ha aprendido; 3.ª, saber otra cosa de la que se debe saber. ¿De cuántos españoles, en visperas del desastre colonial, pudo decirse que no se hallaban comprendidos en una de estas tres agrupaciones? De muy pocos. Y el más ilustre de todos ellos, el sabio y venerable Pi y Margall, fué mirado de rojo y hasta tildado de filibustero. Y cuando Cuba, Puerto Rico y Filipinas desaparecieron para siempre del mapa político de España... ¡oh!, entonces se proclamó unánimemente que Pi y Margall había predicho, con exactitud matemática, lo que iba á ocurrir. Resucitémosle y pongámosle haciendo la causa de los catalanes, y se ofrecerá el estupendo milagro de que los mismos que confesaron que acertó en lo del problema colonial, es un separatista en lo que toca á Cataluña. Por nosotros no pasan los años: la lección de 1898 como si no...

## Ultramarinos y catalanistas

Pero, ¿qué tienen que ver las que fueron provincias ultramarinas españolas con la región catalana?—¡Ah! Pero es que hay quien formule esta pregunta?—Aquellas provincias mantenían una aspiración y Cataluña la mantiene asimismo, y cuando un pueblo hace de una aspiración una profesión de fe, el porvenir de ese pueblo debe inspirar cuidado á los que tienen la responsabilidad de su gobierno. Y tanto como los gobernantes deben preocuparse los ciudadanos de las demás regiones de la nación á que ese pueblo pertenece. Pero lo malo es que, lejos de poner los catalanes frente á la aspiración gemela aquéllos no la tienen ni quieren tenerla, y en cambio rechazan airadamente la de Cataluña, sin caer en la cuenta (ó cayendo) de que á los hijos de esta región se les hiere donde más les duele.

En el fondo del alma catalana hay un culto sagrado á la patria chica; y eso los molesta, les fastidia, les revienta á muchos no catalanes. Porque todo el pecado de los catalanes es éste: profesar ardiente amor á su patria. ¡Y qué le vamos á hacer!... Es como si un hombre casado, sintiendo cariño por su esposa, rindiera á su madre adoración. ¡Qué le vamos á hacer!... Los afectos no tienen más administrador que el propio interesado.

España es un caserón de seis pisos, amén del sotabanco y la guardilla. Los catalanes ocupan el principal. Han amueblado el piso á su placer. Pues porque sus muebles no son idénticos á los nuestros, ¡nos revientan los señores catalanes!... Y hablan en distinta lengua que la nuestra: ¡intolerable!... Y se pasan el día trabajando: ¡ni más ni menos que si fueran horterías!... Y todavía quieren esos señores no utilizar la escalera general, sino una especial que pretenden construir para ellos solos: ¡la cosa no tiene nombre!... Y en los demás pisos, lejos de hacer otro tanto y de instalar sendos ascensores, lo que hacen sencillamente sus vecinos es inmiscuirse en la vida privada de los del principal, ridiculizándolos sólo porque tienen la pretensión de creer que su piso es el mejor amueblado, el más limpio y el mejor ordenado. ¿No podría llegar un día en que los del principal, hartos de las chinchorreras de sus vecinos, acariciasen el proyecto de construir un hotel para ellos solos?—En Cataluña no hay separatismo, como es que, ¡pero al paso que van las cosas, ¡quién sabe! porque como dijo el mártir tagalo: *«¡Hay mayor filibusterismo que el de la desesparación!»*—Un periódico madrileño profirió no hace mucha esta consoladora sentencia: *«A Cataluña hab que arrasarla, y luego cubrir su tierra con sal.»*

La Bruyere ha escrito: *«Vivir con nuestros enemigos como si algún día hubieran de ser nuestros amigos, y con nuestros amigos como si debieran de llegar á ser nuestros enemigos, no es una máxima moral; pero es una máxima política.»*

¡Ojalá que muchos que se las dan de políticos retuvieran en la memoria estas palabras! Y con esto y meditar sobre el contenido de la última obra publicada por Perojo, acaso, acaso se obtendría una saludable modalidad en el carácter nacional.

## «¿Más eres tú!»

El *«más eres tú!»* es el argumento macho de la crítica netamente española. Resulta que el mejor poeta español no es catalán, ni el mejor novelista, ni el mejor pintor, ni el mejor escultor, ni el mejor dramaturgo, ni el mejor médico, ni el mejor abogado, ni el mejor ingeniero, ni el mejor arquitecto... Todo esto resulta... En el mundo de las ideas-madres, Europa no debe nada al Japón; este país, hasta hace cosa de quince ó veinte años, era una «tierra de simios». Y he aquí que los simios de ayer han sojuzgado á la más grande de las naciones de Europa. Podrán los catalanes no haberlos dado el número uno (que perdono Verdaguer, Balmes, Fortuny, Pi y Margall, Agustín Querol, etc.) en ninguna de las ramas de las ciencias, de las letras y de las artes; pero lo que nadie puede discutir es que la densidad de cultura política social catalana es superior, muy superior, á la cultura política social de las demás regiones. Por el procedimiento de los números unos, España no hace en Europa un papel desairado, y, sin embargo, apreciada en conjunto, en cuanto acción, se halla á la cola. Los números unos, por cuanto son cosas aisladas, no prueban nada; lo que prueba es la conciencia popular; el valor de la masa, su pensamiento y su proceder. *«Obras son amores...»*

Cataluña es la única región verdaderamente consciente que en España existe, y así lo ha demostrado en las últimas elecciones generales sacando á flote sus 39 candidatos. En Cataluña todos sabían á quién votaban y por qué lo votaban. Esto basta. No se necesita más que afirmar que esa región tiene lo que no tienen las otras: *sustantividad, personalidad.* En el resto de España la mayor parte de las llamadas «masas electorales» no son más que rebanos que depositan en las urnas las papeletas que les entrega el cacique ó el delegado del gobernador!...

## W. E. RETANA.

(Terminará)

## DESDE INGLATERRA

### A LA HORA DE COMER

Los timbres del hotel han dado el último toque. Son las siete de la tarde. Estamos á la mesa un inglés, un alemán y yo. Cruzamos los breves saludos convencionales y nos aplicamos, con el mayor esmero, á poner una estricta simetría en los innumerables cuchillos y cucharillos, cucharas y cucharillas, tenedores y tenedorcitos con que los hombres pretendemos que resulte tolerable y social un acto tan repulsivo como es el ingurgitar alimento. El inglés es un arquitecto; rubio, alto, un poco huesudo; para sonreír, en lugar de dilatar los labios, frunce la boca. El alemán es moreno, muy moreno, grandullón, deslizado de ademanes y un poco infantil de gesto: El inglés se imagina poseer elevada cultura, y el hecho es que no sabe nada de nada. El alemán no hace alarde de sus conocimientos; pero, en nuestras frecuentes parrafadas de arte se suelta, cuando la cosa viene á cuento, recitando de memoria á Homero, Horacio, Virgilio, Schiller y Calderón de la Barca.

Algunas damas entran, un poco retrasadas, armando ese jolín de sedas rígidas y quejumbrosas que se acostumbra á llamar fru-fru y que ataca á los dientes. Como es lógico, hacemos ejercicios de crítica comparada, que versan sobre la plasticidad y atractivos de nuestras vecinas. Las preferencias del inglés se consagran á una señorita de Nueva Zelanda, flaquísima. El alemán encomia á una suculenta vaca de Amsterdam.

Comenzamos á hablar de caderas, y á los cinco minutos, sin saber cómo, venimos á caer en una disquisición acerca de la política internacional. Se trata de la veuid del kaiser. El alemán insistía que en Londres no se le han guardado las consideraciones debidas.

—Creo, dice, que no se le ha recibido cordialmente.

El inglés, que en este momento se inclina sobre un pedazo de solle y lo examina con repapilación, murmura, como si se refiriera á ciertas cualidades intrínsecas del pescado: —Poor craf que le iban á recibir. —¿Poor? No sé. Como no pretenda usted que le pissen...

Un momento, durante el cual el solle circula por el gañote del arquitecto.

—Todo pudiera ocurrir—afirma por último.

—¿Usted qué opina?—me interroga el alemán.

—Yo no estoy muy al tanto de los usos ingleses en esta materia de recibir soberanos; pero me parece que no se ha dispuesto ningún acto ni festejo público en honor del kaiser. No digo que esté bien ni que esté mal. A mí me extraña, y esto es todo.

El inglés se vuelve hacia mí.

—¿Qué festejos quiere usted? ¿Le parecen pocos los que se le hacen? Cada día un banquete en Windsor...

—Acaso para ustedes los ingleses —ataca el alemán—los únicos festejos consisten en comer. Para nosotros no. Nos gustan las salchichas, pero mucho más la metafísica.

—Bien, bien. ¿Qué festejos entonces?

—Una función de gala...—indico yo; —una revista militar...

—Justamente —grita el alemán,— una revista militar. Poco que le gustan á nuestro emperador esas cosas... ¿O es por ventura, que ustedes se avergüenzan de mostrar á los extraños el ejército inglés?

El inglés que estaba á punto de abalanzarse sobre un compacto trozo de solomillo suculento, retira el tenedor de la boca, se yergue y afirma con tono seco:

—Eso no. El ejército inglés es el mejor del mundo. El ejército inglés nunca ha perdido una batalla.

—Lo que usted quiera. Voy á referirle un suceso. En cierta ocasión el embajador inglés en Berlín preguntó al príncipe Bismark: *«¿Qué harías si enviásemos un ejército inglés á Alemania?»*—El príncipe respondió: *«Mandar á su orden un centenar de guardias de cuerpo público á fin de que lo apresara inmediatamente.»*

El inglés masca agitadamente, durante un buen espacio de tiempo, una buena porción del solomillo, y cuando éste anda por los alledanos del estómago nos manifiesta con mucha naturalidad:

—Esta noche, voy al teatro con Misa... —La Nueva Zelanda, y se pone á mirarla en el espejo.

—Cuando el rey Eduardo vaya á Berlín les enseñaremos á ustedes de qué manera se reciben á los soberanos extranjeros. Tendremos revistas militares... ya lo creo...

—Y le dirán ustedes á Eduardo: *«¡fíjate bien!»*

Esto lo dije yo.

—No habrá necesidad de decirselo.

—Los alemanes nos odian, á los ingleses.

—¡Oh!, no. Eso no. ¿Por qué hemos de odiarles? Lo mismo aseguran de sí mismos los franceses. ¿Creen ustedes que los japoneses odian á los rusos?

Pues otro tanto nos ocurre á nosotros con los ingleses. Nosotros hemos aventajado á Inglaterra en la industria, la hemos derrotado en el comercio, ¿por qué hemos de odiarla?

—La cosa se iba agriando. Yo intervine, conciliador, arrojando la sardina al agua de mi patriotismo.

—Dejémos á un lado estas cuestiones. La historia es una carrera vertiginosa de altibajos; la Fortuna tiene una rueda volatoria que nunca reposa. Los ingleses se envanece por lo que son; los alemanes por lo que serán. Los españoles nos podemos envanece por lo que hemos sido. Nuestros reyes lo fueron de Inglaterra, y lo fueron de Alemania nuestros emperadores. El pasado, el presente y el futuro se reúnen en una mesa de hotel y comen junta mente un solomillo que echa sangre. Comamos, pues, y que la historia haga su obra fatal, que nosotros no hemos de torcer, por mucho que discutamos. Inglaterra ha llenado una grande misión civilizadora. Aún cuando le llegue la hora de retirarse por el foro, su nombre ha de morir. Y puesto que llega el pudding, ataquemos el pudding.

RAMÓN PÉREZ DE AYALA.

## NOTAS POLITICAS

Ho y se ha hablado bastante en la Cámara de si podría haber tiempo para aprobar en plazo hábil los presupuestos del Estado.

Claro está que para tal aprobación se presenta alguna dificultad, y el señor Maura busca el medio para solventarla á cuyo efecto ha conferenciado con el señor Moret y lo hará con los jefes de las otras minorías, con objeto de que faciliten la discusión de los presupuestos.

Por parte del señor Moret encontró toda suerte de facilidades, habiendo el jefe de los liberales dado instrucciones á los individuos de su partido para que no dificulten la aprobación de los presupuestos.

Otro tanto se cree que ocurrirá respecto del Sr. Canalejas y es de creer que el propio haga la minoría solidaria.

Sin embargo, no deja de presentar alguna dificultad la aprobación de los presupuestos, si se tiene en cuenta que todavía faltan discutir los de Instrucción pública, Fomento, Guerra, Marina y Fernando Pío, aparte del de ingresos, pero en caso de que no estén aprobados antes del 23 del actual, el señor Maura ha manifestado que seguirían abiertas las Cortes hasta el 30, con objeto de lograr la aprobación de las leyes económicas.

De todos modos, las vacaciones parlamentarias serán muy breves, pues existe el propósito de que pocos días después de Reyes reanuden sus tareas para seguir el debate del proyecto de ley de Administración local.

Ha dicho Maura que de no quedar aprobados los presupuestos antes de Nochebuena, las vacaciones parlamentarias no comenzarán hasta 1.º de año, durante éstas sólo hasta el día de Reyes, entrándose inmediatamente á discutir el proyecto de Administración local, cuya aprobación se apresurará cuanto sea posible, á fin de no retrasar las elecciones municipales, que desea se verifiquen en los primeros días de Mayo.

Maura y Canalejas han hecho algunas gestiones para que las oposiciones abrevien la intervención en la discusión de los presupuestos.

Moret ha ordenado á sus amigos que sean breves en sus discursos ó renuncien á la palabra si no es muy importante lo que tienen que decir.

Si las minorías acceden, unas cuantas sesiones se dedicarán exclusivamente á presupuestos.

El presidente del Congreso tiene en estudio la mane.a de conseguir que los diputados cobren dieta.

Al efecto hace gestiones cerca del Gobierno para que el presupuesto del Congreso tenga el aumento consiguiente para que los representantes del país, aparte el billete kilométrico, sean retribuidos con 1,500 duros al año.

El ministro de la Gobernación pone el reparo de que una medida de esta índole debía prohibirla los liberales y no los conservadores, que casi todos son gentes adineradas.

Osma también se resiste á desprenderse del millón y medio de pesetas que ascendería el aumento que reclama el señor Dato para que los diputados tengan dieta.

Al capítulo 2.º del proyecto que trata de la representación corporativa en los Ayuntamientos, se cambia únicamente la forma, prescindiendo de la antigüedad que reza el proyecto. Se agrupan las Sociedades en literarias y científicas, en comerciales y mercantiles y en un tercer grupo obrero. Cada grupo elegirá un representante; que tendrá un número de votos proporcional al de Corporaciones de la representación que le elige.

Los nacionalistas están en un todo conformes con el tamiz regionalista, habiendo triunfado el sentido evolucionista de Cambó.



# DO YOU SPEAK ENGLISH?

Si no, debe aprenderlo en la Escuela BERLITZ y ganará tiempo. Cada profesor enseña solo su lengua materna. Una clase empezada en ésta, puede continuarse en cualquiera de las 33 lenguas. —AVISO: Esta semana se formarán clases para adultos de diversas alturas. Clases especiales para Señoritas de 11 a 12 y de 14 a 15. A petición de algunos padres que son alumnos nuestros de una clase reservada a niños mayores de 11 años de las 5 a 6 y de 6 a 7. Lecciones de ensayo y programa gratis BOLSERIA, 9, (Esquina Colón)

TRIUNFAN SIEMPRE, AUN DESPUES DE FRACASAR LOS BROMUROS  
30 AÑOS DE ÉXITO

## EPILEPSIA ó accidentes nerviosos

CURACION RADICAL CON LAS  
**Pastillas antiepilépticas de OCHOA**

No quitan el apetito No deprimen  
CORTAN RAPIDAMENTE LOS ACCESOS

Venta al por mayor: Pérez Martín Velasco y Compañía, Alcalá 7 y Martín y Durán Tetuán 3 Madrid. Al por menor, en todas las farmacias.

## DR. PABLO CHABANEIX

Ex-alumno de los Hospitales de París

Trata especialmente: las enfermedades de la nutrición y de la piel (Reuma, artrismo, diabetes, estreñimiento habitual, cataratas, parálisis, neurastenia, etc.).  
Las afecciones nerviosas (neurálgias, parálisis, neurastenia, etc.).  
Y otras enfermedades que necesitan un tratamiento por la electricidad ó los rayos X.  
RAXOS X—Radiografía y radioscopia (Diagnóstico de las enfermedades de los huesos, de las articulaciones, del pecho y de los riñones).—RADIOTERAPIA.  
ALTAS FRECUENCIAS.—Electricidad médica bajo todas sus formas.  
CONSULTA: DE 11 A 1—MIRADOR, (esquina Palau) 2.º

### LA NOVELA DE UN LORD

## EL DUCADO DE PORTLAND

Sigue la novela judicial.—Nuevas complicaciones.

Londres 2.—Esta mañana, a las once, se reanudaron los debates del proceso Hollamby Druce contra Herbert Druce, habiendo declarado el abogado de aquél que aún quedan muchos testigos presentes y que es fácil que lleguen otros procedentes de lejanas tierras.

El hecho de haberse descubierto en Australia otro duque, primo hermano de Hollamby, que cree tener más derechos que éste al ducado de Portland, originará seguramente nuevas complicaciones en las fases sucesivas de este asunto novelesco; pero no en la actual, pues aquí sólo se trata de demostrar que Herbert Druce, tío del pretendiente actual y del pretendiente futuro, perjuró cuando afirmó haber visto en el ataúd el cadáver de su padre Tomás Druce, el supuesto alter ego del quinto duque de Portland, siendo así que éste murió quince años después de verificarse el misterioso entierro.

Tenemos sensaciones para rato.

¿Cuándo se abre el ataúd?

En vista de las afirmaciones, cada día más concretas, que hacen en la Audiencia ó publican en la Prensa los partidarios del pretendiente Hollamby, la opinión pública se niega a admitir que existan motivos suficientes, por muy grandes que sean el poderío y la riqueza de los Portland, para oponerse a que sea abierto, por diligencia judicial, el misterioso ataúd, como lo solicita Hollamby, quien se compromete a retirar su demanda si dicho ataúd contiene los restos de un ser humano y no algunos pedruzcos de plomo, como afirman varios testigos.

Entre éstos sobresale la señora Hamilton, quien jura que fué su padre quien arregló con el pseudo Druce, esto es, con el duque, todos los detalles de aquel entierro imaginario.

Anteayer en Birmingham, hoy en Londres, ha ordenado un juez que sean desenterrados los cadáveres de dos jóvenes cuya partida de defunción no llevaba la firma de un médico, según manda la ley inglesa, y con objeto de averiguar cuáles fueron las causas de la muerte.

Pues tampoco lleva firma de facultativo alguno la partida de defunción del supuesto Tomás Druce...

Ya está en todos los labios esta pregunta: ¿Cuándo se abre el ataúd?

## Trabajos literarios de Galdós

El ilustre novelista D. Benito Pérez Galdós prepara varias obras, según noticias de *El Imparcial*, dos de las cuales serán dos nuevos tomos de «Episodios nacionales». No se ha cerrado, pues, la larga serie que terminó con «La de los tristes destinos».

El primero de estos nuevos «Episodios» trata de las Cortes Constituyentes de 1869, y relata cómo España buscaba en aquella época un Monarca, acudiendo a Italia, a Portugal y a Alemania. Se titula «España sin Rey».

En el otro cuenta una de las horribles páginas de nuestra historia política contemporánea: el asesinato del general Prim.

Su título es bien significativo: «España trágica».

«España sin Rey» verá la luz en el mes de Enero del próximo año de 1908, y «España trágica» en Mayo.

Prepara también el Sr. Galdós un drama, para que lo estrene en el Español la genial actriz Rosario Pino, que se titulará «Los bandidos». Esta obra no será leída hasta últimos de Enero ó Febrero.

Más adelante, para Marzo ó Abril, dará al teatro Lara una pieza en un acto.

Otra comedia ó drama tiene ofrecido a la Cobeña.

## RESURRECCIÓN INFANTIL

París 4.—Hace varios días ocurrió un choque de trenes en Raimbeaucont, entre Douz y Pont-Marco.

La locomotora de un convoy de mercancías se empotró en el último vagón

Llamado un médico, certificaré que Alicia había sufrido, á causa de la conmoción del choque, un síncope, del cual volvió cuando iban á meterla en la caja.

La pequeña resucitada se halla fuera de peligro. Su madre está en un estado de excitación que inspira temores á los médicos.

## Federación Agrícola Catalano-Baleár

Concurridísima vióse la reunión mensual que celebró la Federación Agrícola Catalano-Baleár.

Además de los representantes de las sociedades agrícolas federadas, acudieron al acto varios vocales del Consejo provincial de Agricultura.

Después de ser aceptada la solicitud de ingreso de la Sociedad Agrícola de Vilarodona, pasó á tratar de la cuestión de los sindicatos, en la cual tomaron parte los Sres. Girona, Barnadas, Maspons, Fondrodona, Maristany y otros, acordándose redactar y mandar una exposición al Gobierno, indicando los puntos de vista que se han de tener presentes al redactar el reglamento definitivo que parece se prepara.

El presidente de la Federación se ocupó de la ley de caza, afirmando que por ser un *sport* de moda, la ley favorece por un lado á los cazadores, y en cambio perjudica á los dueños de las fincas. El señor Dachs manifestó que un vedado de caza en Cataluña es casi siempre perjudicial, porque los conejos destruyen las cosechas vecinas á aquéllas.

Después expuso otros inconvenientes y perjuicios que causan los cazadores en los campos, y en especial en las viñas.

El señor Dachs terminó manifestando y proponiendo que la Federación se oponga á la nueva ley de caza en proyecto.

Discutióse después ampliamente, sobre esta ley, interviniendo en la misma muchos agricultores que asistieron á la reunión, acordándose reunir todas las observaciones que se hicieron y otras que por escrito se dirijan á la Federación, en una exposición que ésta elevará al Gobierno.

Iguales peticiones se harán respecto á la devastación de los pájaros útiles á la agricultura, que tiene objeto en las comarcas de Ampurdán, Tarragona y otras.

## Oposiciones

En la tarde de ayer en el Instituto empezaron los ejercicios de oposición para cubrir las escuelas de niñas vacantes en Alcudia y San Antonio Abad.

De las solicitantes á tomar parte en las oposiciones se presentaron únicamente tres, que son D.ª Catalina Billoch, D.ª Magdalena Covas y D.ª Juana Tous.

## De Madrid

El diputado á Cortes por Mallorca señor Roselló, se propone llegar á un acuerdo con los diputados por Cataluña para gestionar del Gobierno la concesión de una subvención al doctor Ferrán que permita á éste proseguir sus investigaciones científicas.

La cuestión será tratada en el Parlamento.

En una de las últimas sesiones del Senado se nombró una Comisión para estudiar una proposición del Sr. de Buen pidiendo la cesión de terreno para el laboratorio biológico marítimo de Mallorca.

## Asuntos municipales

Esta mañana la Comisión de Fomento y Beneficencia ha celebrado sesión, aprobando la distribución de premios á los alumnos de las escuelas municipales.

Para mañana se halla convocada la Comisión de Obras.

También se halla convocada la de Alumbrado y bomberos.

## Mallorquines en la Habana

Las *Baleares*, en su edición del 16 del pasado mes publica lo que sigue: «En la tarde del día 9 de los corrientes, se celebró un acto que aunque modesto y sin ostentación alguna, entraña un factor trascendental para el progreso del Centro Baleár.

En la Notaría del Sr. Barraqué, los Sres. José Giralt director de la *Sociedad de Beneficencia de Naturales de Cataluña*, y el señor D. Miguel Oliver y Gamundi, Vice-presidente de nuestro Centro Baleár, firmaron una escritura pública por la cual el Centro Baleár arrienda por cinco años, prorrogables á cinco más, la Quinta del Rey, propiedad de aquella sociedad de beneficencia. Al acto concurren el abogado del Centro Baleár, doctor Fernando Ortiz y los Sres. Luis Arisó y Juan Torres, Secretarios respectivamente de ambas sociedades contratantes.

Dada la amplitud de la Quinta del Rey, lo cómodo de su situación y las obras que en breve emprenderá el Centro Baleár para mejor adaptación á los fines á que se destinan, no cabe dudar de que á partir del día 9 de noviembre, empezó una nueva época para el Centro Baleár, alentadora de las más halagüeñas esperanzas.

Al abrirse á nuestra vista estos nuevos horizontes, no podemos menos de felicitar á la Comisión encargada de gestionar el citado arriendo, por parte del Centro Baleár, la cual era formada por los entusiastas é inteligentes señores D. Matías Ramis, D. Pedro Ferrer Seguí y D. Miguel Beneyam, con el Sr. Presidente y Secretario del Centro, asesorados por nuestro abogado el doctor Fernando Ortiz.

¡Sea enhorabuena!

## Ferrocarril Palma-Sóller

Quejas de los canteros

Lesamos en *La Tarde* que los canteros que trabajan en la línea férrea en construcción Palma-Sóller, han dirigido la siguiente alocución á sus compañeros en general.

Dico así: «Compañeros: Faltaríamos á nuestro deber si como hermanos no os comunicásemos nuestra situación en los trabajos de la línea en construcción de Palma á Sóller.

«Dicho trabajo lo tiene contratado D. Luis Borio y son tantos los abusos que está cometiendo respecto á los jornales que es imposible la vida en esta.

«Son muchas las familias que llegan

## Una descarga?

Esta mañana á las seis se han oído desde esta capital cuatro detonaciones como de otros tantos cañonazos de Artillería.

Se supuso si sería una salva pero al precisarse que no era día de gala ni había llegado buque de guerra alguno, causaron tales detonaciones bastante extrañas.

Hemos podido comprobar que desde el baluarte de San Pedro, no se ha hecho hoy salva alguna.

Se cree que tales detonaciones proceden de haber explotado varios barrenos en puntos inmediatos á esta capital.

## Ceremonia religiosa

En la capilla del Palacio Episcopal, ayer se verificó la ceremonia de prestar juramento al obispo electo de Segorbe, D. Antonio Massanet Verd.

Recibió el juramento el obispo de Mallorca, delegado por el Nuncio de Su Santidad.

Asistieron á la ceremonia: como fiscal eclesiástico don Juan Garsa, notario eclesiástico don Guillermo Ferragut, y como testigos el Canónigo arcipreste don Buenaventura Barceló, el Rector del Seminario don Miguel Maura, don Juan Barguez Zaforteza y el diputado provincial D. Joaquín Fuster de Paigordola.

Según noticias, dicha ceremonia debía efectuarse hoy, pero se adelantó á causa de un telegrama recibido de Madrid en este sentido.

Tenemos entendido que se gestionará para que la consagración del nuevo obispo tenga lugar en Palma.

## Exportación de mercancías

El consúl de la república del Panamá en Cádiz ha dado conocimiento á la prensa de un decreto emanado del ministerio de Hacienda de la propia nación y motivado por las muchas irregularidades que se cometen en la expedición de facturas consulares. La parte substancial de dicho documento dice así: «Artículo 1.º Toda persona que quiera remitir mercancías para los puertos habilitados de la República deberá presentar al agente consular ó á quien le subroga en el lugar en donde se haga el embarque, una factura por cuadruplicado contraída á expresar.

El nombre del remitente, el lugar de la procedencia, el de la persona á quien se hace la remesa, el puerto del destino y el nombre del buque.

Las marcas, numeración, detalle de la mercancía con sus precios de origen, el peso total en kilos, el número de botellas ó medias botellas que contenga cada caja ó barril si fuesen líquidos y su equivalente en litros.

«esta sin duda seducidas por lo mucho que varios periódicos han publicado ponderando los buenos jornales y que varias de ellas se encuentran en la miseria.

«Nosotros, gracias á los talleres de esta publicación no nos encontramos en ese caso.

«A vuestra elección queda para que nadie como vosotros sea víctima de un engaño».

## Una peregrinación

Tenemos noticia de que en Argelia se está organizado para la primavera próxima una numerosa peregrinación que, saliendo de Argel, se dirigirá á Palma de Mallorca, en donde se unirán á los argelinos gran número de baleares, yendo luego todos á Barcelona para dirigirse á Lourdes, recorriendo, á su regreso, el mismo itinerario.

En Barcelona se está organizando también para la primavera una peregrinación á Lourdes y Roma, coincidiendo, probablemente, la fecha de esta peregrinación con las fiestas que se celebrarán en el Vaticano con motivo de la canonización del Beato José Oriol.

Ambas peregrinaciones se harán bajo los auspicios del director de la Agencia Internacional de Viajes Económicos, de Lourdes, don Miguel de Torres.

## Para los damnificados

Ayer tarde se reunieron los Sres. don Pedro Antonio Sarverá, D. José Socías, D. José Alcega, marqués de La Torre y el Sr. Gobernador, con objeto de designar cuatro vecinos de cada uno de los pueblos de Artá, Capdepera, San Lorenzo y Son Servera, damnificados por las inundaciones ocurridas en el mes de noviembre último para que en unión de los señores Cura Párroco, Alcalde y Juez municipal de cada uno de dichos pueblos, constituyan las Juntas locales de clasificación de los daños causados y relación de los perjudicados con expresión de la posición social de los mismos.

Acordaron designar para el pueblo de Artá á los Sres. D. Andrés Sureda Sancho, D. Antonio Massot Beltrán, D. Miguel Sancho Esteve y D. Miguel Morey Sureda; para el de Capdepera á D. Esteban Melis Massanet, D. Gabriel Flaquer Melis, D. Antonio Moll Amorós y D. Gabriel Melis Tarrasés; para el de San Lorenzo á D. Pedro Antonio Ordinas Brunet, D. Salvador Carrió Galmés, D. Miguel Femenías Galmés y D. Martín Roselló Munar; y para el de Son Servera á D. Monserrat Lliteras Brunet, D. Bartolomé Lliteras Brunet, don Miguel Servera Sureda y D. Jaime Fornaris Taltavull.

También acordaron volverse á reunir inmediatamente que las juntas de los pueblos remitan las relaciones de daños y damnificados, para proceder á una visita á los pueblos perjudicados y proceder al repertorio y á lo demás que haya lugar con preciso y exacto conocimiento de los perjuicios sufridos.

## Un concurso

El Ayuntamiento de Valencia ha abierto un concurso hasta el día 11 de Marzo de 1908, entre nacionales y extranjeros y casas constructoras para la presentación de proyectos de ensanche del puente denominado del Mar, de dicha ciudad, concediéndose por una junta técnica designada al efecto, un premio de 5.000 pesetas al autor del mejor proyecto y un accésit de 2.000 al que después del premio estime dicha Junta como merecedor de tal distinción.

Las bases del concurso y todos cuantos datos puedan necesitar los interesados se hallan de manifiesto en la sección de Fomento de las oficinas de aquel municipio.

## El tiempo

El día de hoy ha amanecido variable. Ha soplado fuerte viento N.

El barómetro marcó 759 milímetros y el termómetro 14 grados.

La temperatura máxima á la sombra ha sido de 19 grados y el sol de 23; la mínima á cubierto fué de 14 y á descubierta de 13.

## En la Audiencia

### Señalamientos

Mañana á las once, tendrá lugar ante la Sala de justicia de esta Audiencia Territorial, la vista de los autos juicio declarativo de menor cuantía, procedentes del Juzgado de primera instancia del Distrito de la Lonja sobre cumplimiento de un contrato, indemnización de daños y perjuicios, promovido por don Miguel Bestard Sastre contra don Esteban Obrador Bruno.

Los letrados señores Sureda y Pizá defenderán respectivamente á las partes.

## Notas del Carnet

### Personales

Esta mañana ha llegado á Palma Mr. Moule, compositor francés y jefe de la Casa Stenway de París.

Mr. Moule á quien acompaña su distinguida esposa, viene con el único objeto de estudiar los cantos y melodías populares de la isla.

Para pasar una temporada al lado de su familia ha llegado á Palma el canónigo de Orihuela don Cayetano Puerto.

Ha regresado de la Península el abogado D. Enrique Sureda.

### Se viaja

En el vapor «Baleár» han llegado hoy de Barcelona, don Rafael Vidal y señora, don Gaspar Forteza, don Antonio Bosch, don Vicente Millán, don Onofre Rico, don Juan Amorós y don Vicente Tur.

## Notas del Carnet

### Personales

Esta mañana ha llegado á Palma Mr. Moule, compositor francés y jefe de la Casa Stenway de París.

Mr. Moule á quien acompaña su distinguida esposa, viene con el único objeto de estudiar los cantos y melodías populares de la isla.

Para pasar una temporada al lado de su familia ha llegado á Palma el canónigo de Orihuela don Cayetano Puerto.

Ha regresado de la Península el abogado D. Enrique Sureda.

### Se viaja

En el vapor «Baleár» han llegado hoy de Barcelona, don Rafael Vidal y señora, don Gaspar Forteza, don Antonio Bosch, don Vicente Millán, don Onofre Rico, don Juan Amorós y don Vicente Tur.

## RELIGIOSAS

Santos.—Ambrosio, obispo de Milán. Horas.—Continúa San Jaime.

A las seis y media Exposición seguida oficio matinal; á las siete y media, Horas menores y Misa.

Por la tarde, á las cinco y media, actos de coro en preparación para la fiesta de la Purísima y la resurrección del Santo.

En la Catedral.—A las tres y media de la tarde, vísperas de Purísima, las seis y cuarto se cantarán las completas ante la capilla de la Inmaculada.

## NOTAS DEL NI

### Entradas

De Barcelona ha llegado hoy el vapor *Baleár*.

### Estado del tiempo

En la Comandancia de Marina recibido los siguientes despachos: Bajóil: barómetro 750 milímetros, marejada gruesa, celajes zontes, brumosos.

Ibiza: 761'17, O. fresco, acalorizada.

Alcudia: viento S. O. duro, mar del mismo, cielo claro.

Sóller: viento O. crudo, marejada, cielo acalorizado.

En Palma ha reinado hoy gran calma.

El viento sopla huracanado y fuerte y había marejada gruesa en misma dirección del viento.

Sobre las doce de la mañana el poral tendía al aumento.

El vapor *Baleár* llegado de Barcelona encontró á la salida de aquel puerto viento S. O. fresquito y mar picada.

Por la madrugada ha encontrado viento frescachón del S. O. y mar sa y picada.

El vapor-correo que debía salir para Ibiza y Valencia ha suspendido salida, hasta que amaine el tiempo.

Algunas barcas del *don* se hallan fugadas en nuestra bahía y las resacas los han hecho en distintos puntos de la costa.

## COMERCIALES

VALORES LOCALES

Día 5 de Diciembre de 1907

Crédito Baleár.	100
Fomento Agrícola.	100
Acciones Vapores Ilesas.	100
Obligaciones de id. al 5 por 100.	100
Acciones Salinera Española.	100
Obligaciones de id. al 6 por 100.	100
Id. de id. al 5 por 100.	100
Ferro-cariles de Mallorca.	100
Alumbrado por Gas.	100
La Económica.	100
Bonos Municipales.	100

VALORES PUBLICOS

Oficial del día 5 Diciembre

4 por 100 interior.	80
5 por 100 amortizable.	80
Banco de España.	100
Tobacos.	100
Francos.	100
Libras.	100
Barcelona (Bolsa) día 5.	100
4 por 100 interior fin de mes.	80
5 por 100 amortizable.	80
Nortés.	100
Alicantes.	100
Colonias.	100
Exterior de París.	100
Renta Francesa.	100
Barcelona (Bolsa) día 5.	100
4 por 100 interior fin de mes.	80
Nortés.	100
Alicantes.	100

## Merced de Inca

(Información de la casa de D. Pedro Cervera para LA ULTIMA HORA)

Los precios que han regido son como sigue:

Almadrós, los 42 kilogramos.	4,300 pesetas
Trigo, los 70 litros.	4,100
Candeal, id. 4,1700 id.	
Cebada del país, id. 4,1050 id.	
Id. forastera, id. 4,1050 id.	
Avena del país, id. 4,750 id.	
Id. forastera, id. 4,750 id.	
Garbanzos, id. 4,2000 id.	
Mate, id. 4,1600 id.	
Habichuelas (conita), id. 4,6000 id.	
Id. blancas, id. 4,3300 id.	
Fríjoles, id. 4,0000 id.	
Habas para cocer, id. 4,1800 id.	
Id. ordinarias, id. 4,1700 id.	
Id. para granados, id. 4,1700 id.	
Id. nuevas, id. 4,0000 id.	
Cerros cebados, los 11 kilogramos.	4,2000 id.
Higos pasos, los 42 kilogramos.	4,8000 id.
Azúcar, los 33 granados.	4,2500 id.—0.

5 de diciembre de 1907.

## MEMORANDUM

PARA MAÑANA

Sol.—Sale á las 6 h. 50 m.; pónese á las 10 h. 25.

Luna.—Sale á las 7 h. 00 m.; pónese á las 12 h. 9 m.

### Trenes para viajeros.

Salidas de Palma para Manacor, á las 7.40, 14 y 18.15.

Idem para Felanitx, á las 7.40, 14 y 18.15.

Idem para La Puebla, á las 7.40, 14 y 18.15.

Salidas de Manacor para Palma, á las 22.30 y á las 17.15.

Idem para Felanitx y La Puebla, á las 6.15 y 17.15.

Idem de Felanitx y La Puebla, Manacor y La Puebla á las 6.40, 12.15 y 17.15.

Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanitx á las 6.55, 12 y 17.15.

### Mercedo.—En Palma

### Vapores-correos.—Llegadas: del 7 el «Lulio» de Barcelona. Salidas: A las 18.30 para Barcelona. Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 á 11.15. Trega de 11 á 13 y de 16 á 17. Lista: De 16 á 17. Certificados, valores y objetos asegurados: 10 á 17. Expendidos de saldos: de 9 á 11. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

## Sobre

Hemos recib...  
Sr. Director...  
May Sr. nue...  
cias anticipadas...  
insertar en el pe...  
rección estas co...  
itinerario de C...  
en l.º de Baer...  
Benito Pomar...  
al público, en st...  
Con todo el i...  
formas, excepto...  
de los correos d...  
(No sería más...  
y para todo...  
no llegan dos...  
colona, sábado...  
el sábado y otr...  
Lo que nos in...  
particular, es q...  
descansa domi...  
de Barcelona d...  
más importa: test...  
el inconvenien...  
pierde un día...  
pues ni se puede...  
casas de com...  
pueden despa...  
cancias por lo q...  
aún si se da el...  
lleva y estand...  
muelle, como es...  
para que no...  
Pues bien: la...  
de Alicante el d...  
¿Que se sirva...  
zones, D.ª Benito...  
cerá de la imp...  
y otro corre...  
vencerá.

Nuestro princ...  
mos con Barcelo...  
cremos muy lógic...  
mercio.

No dudamos...  
inserción de est...  
en nuestro ánim...  
mínimo la clara...  
Pomar.

Somos...  
Varios comer...

## Lotería

Sorteo del...  
En la Administr...  
plaza de Cort, se ha...  
reunidos:

4,263, 4,264, 4,265
10,225, 10,251, 11
13,912, 6,093 y 6,094
al 80 y 13,037 y 13,038

A 10 peso

## Gaceta

El «Diario Oficia...  
publica las rela...  
individuos que per...  
de guerrillas y...  
movilizados de la...  
de Matanzas, cuyos...  
grados, sin que los...  
hayan su pago.

Se han firmado las...  
en el arma...  
batería.

En la escala activ...  
mente acciden don...  
coronel, acis cap...  
primeros tenien...  
de Matanzas, cuyos...  
grados, sin que los...  
hayan su pago.

Se ha firmado las...  
en el arma...  
batería.

En la escala activ...  
mente acciden don...  
coronel, acis cap...  
primeros tenien...  
de Matanzas, cuyos...  
grados, sin que los...  
hayan su pago.

## COMERCIALES

VALORES LOCALES

Día 5 de Diciembre de 1907

Crédito Baleár.	100
Fomento Agrícola.	100
Acciones Vapores Ilesas.	100
Obligaciones de id. al 5 por 100.	100
Acciones Salinera Española.	100
Obligaciones de id. al 6 por 100.	100
Id. de id. al 5 por 100.	100
Ferro-cariles de Mallorca.	100
Alumbrado por Gas.	100
La Económica.	100
Bonos Municipales.	100

VALORES PUBLICOS

Oficial del día 5 Diciembre

4 por 100 interior.	80
5 por 100 amortizable.	80
Banco de España.	100
Tobacos.	100
Francos.	100
Libras.	100
Barcelona (Bolsa) día 5.	100
4 por 100 interior fin de mes.	80
5 por 100 amortizable.	80
Nortés.	100
Alicantes.	100
Colonias.	100
Exterior de París.	100
Renta Francesa.	100
Barcelona (Bolsa) día 5.	100
4 por 100 interior fin de mes.	80
Nortés.	100
Alicantes.	100

## Merced de Inca

(Información de la casa de D. Pedro Cervera para LA ULTIMA HORA)

Los precios que han regido son como sigue:

Almadrós, los 42 kilogramos.	4,300 pesetas
Trigo, los 70 litros.	4,100
Candeal, id. 4,1700 id.	
Cebada del país, id. 4,1050 id.	
Id. forastera, id. 4,1050 id.	
Avena del país, id. 4,750 id.	
Id. forastera, id. 4,750 id.	
Garbanzos, id. 4,2000 id.	
Mate, id. 4,1600 id.	
Habichuelas (conita), id. 4,6000 id.	
Id. blancas, id. 4,3300 id.	
Fríjoles, id. 4,0000 id.	
Habas para cocer, id. 4,1800 id.	
Id. ordinarias, id. 4,1700 id.	
Id. para granados, id. 4,1700 id.	
Id. nuevas, id. 4,0000 id.	
Cerros cebados, los 11 kilogramos.	4,2000 id.
Higos pasos, los 42 kilogramos.	4,8000 id.
Azúcar, los 33 granados.	4,2500 id.—0.

5 de diciembre de 1907.

## MEMORANDUM

PARA MAÑANA

Sol.—Sale á las 6 h. 50 m.; pónese á las 10 h. 25.

Luna.—Sale á las 7 h. 00 m.; pónese á las 12 h. 9 m.

### Trenes para viajeros.

Salidas de Palma para Manacor, á las 7.40, 14 y 18.15.

Idem para Felanitx, á las 7.40, 14 y 18.15.

Idem para La Puebla, á las 7.40, 14 y 18.15.

Salidas de Manacor para Palma, á las 22.30 y á las 17.15.

Idem para Felanitx y La Puebla, á las 6.15 y 17.15.

Idem de Felanitx y La Puebla, Manacor y La Puebla á las 6.40, 12.15 y 17.15.

Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanitx á las 6.55, 12 y 17.15.

### Mercedo.—En Palma

### Vapores-correos.—Llegadas: del 7 el «Lulio» de Barcelona. Salidas: A las 18.30 para Barcelona. Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 á 11.15. Trega de 11 á 13 y de 16 á 17. Lista: De 16 á 17. Certificados, valores y objetos asegurados: 10 á 17. Expendidos de saldos: de 9 á 11. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

## MEMORANDUM

PARA MAÑANA

Sol.—Sale á las 6 h. 50 m.; pónese á las 10 h. 25.

Luna.—Sale á las 7 h. 00 m.; pónese á las 12 h. 9 m.

### Trenes para viajeros.

Salidas de Palma para Manacor, á las 7.40, 14 y 18.15.

Idem para Felanitx, á las 7.40, 14 y 18.15.

Idem para La Puebla, á las 7.40, 14 y 18.15.

Salidas de Manacor para Palma, á las 22.30 y á las 17.15.

Idem para Felanitx y La Puebla, á las 6.15 y 17.15.

Idem de Felanitx y La Puebla, Manacor y La Puebla á las 6.40, 12.15 y 17.15.

Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanitx á las 6.55, 12 y 17.15.

### Mercedo.—En Palma

### Vapores-correos.—Llegadas: del 7 el «Lulio» de Barcelona. Salidas: A las 18.30 para Barcelona. Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 á 11.15. Trega de 11 á 13 y de 16 á 17. Lista: De 16 á 17. Certificados, valores y objetos asegurados: 10 á 17. Expendidos de saldos: de 9 á 11. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.



Sobre el itinerario

Hemos recibido la siguiente carta que con gusto publicamos: Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Muy Sr. nuestro: Dándole las gracias anticipadas, le rogamos se sirva insertar en el periódico de su digna dirección estas consideraciones acerca del itinerario de Correos que ha de regir en el día de Enero de 1908 lo cual, don Benito Pomar, lo somete dignamente al público, en su número del miércoles.

Con todo el itinerario estamos conformes, excepto las llegadas a Palma de los correos de Barcelona. No sería más práctico para el comercio, y para todos en general, que así como llegan dos correos seguidos de Barcelona, sábado y domingo, llegara uno el sábado y otro el lunes? Lo que nos induce a objetar sobre el particular, es que, estando rigiendo el descanso dominical y siendo el correo de Barcelona del domingo uno de los más importantes, nos encontramos con el inconveniente de que el comercio pierde un día que podría aprovechar, pues ni se pueden hacer operaciones en la casa de comercio ni de cambio, ni se pueden despachar infinitas mercancías por los agentes de aduanas más allá de lo que el caso, que en domingo llueva y estando desprovisto nuestro muelle, como está, de grandes almacenes, para que la carga está a cubierto. Pues bien: no podría llegar el correo de Alicante el domingo en vez del lunes? Que se sirva examinar nuestras razones, D. Benito Pomar, y se convencerá de la importancia comercial de uno y otro correo y no dudamos se conformará. Nuestro principal comercio lo tenemos en Barcelona y por consiguiente creemos muy lógico se proteja dicho comercio. No dudamos nos favorecerá con la inserción de estas líneas, no estando en nuestro ánimo molestar en lo más mínimo la clara inteligencia del señor Pomar.

Somos de V. at. S. S. Varios comerciantes de esta plaza.

Lotería Nacional

Sorteo del 10 de Diciembre. En la Administración de Loterías número 1, plaza de Cort, se hallan de venta las siguientes cifras: 4.264, 4.266, 6.552, 8.824, 8.827, 10.225, 10.251, 10.255, 11.259, 12.346, 13.812, 6.093 y 94, 9.093 y 84, 9.278 y 810 y 13.037 y 38.

Gacetillas

El "Diario Oficial" del 3 del corriente publica las relaciones nominales de los individuos que pertenecieron al sexto tercio de guerrillas y centros de caballería movilizados de la Habana y Pinar del Río de Matanzas, cuyos ajustes han sido terminados, sin que los interesados hayan reclamado su pago.

Se han firmado las propuestas de ascensos en el arma de infantería y en la de caballería. En la escala activa de la primera única ascenden dos comandantes a teniente coronel, seis capitanes a comandante y dos primeros tenientes a capitán. En la reserva ascenden a capitán dos primeros tenientes. En el arma de caballería ascenden un capitán coronel, un comandante, un capitán y un primer teniente.

La conferencia de vulgarización científica que se dará en el Círculo Liberal el próximo domingo a las siete de la noche, estará a cargo del profesor normal don Juan Barón Tous, y versará sobre el tema: "El carácter".

Se ha vacante de comandante en el escuadrón Cazadores de Menorca. Los interesados de la referida clase que deseen ocupar la manifestarán por conducto de las autoridades ó cuerpos de que dependan.

Se ha accedido al propósito por el Capitán general de Baleares de que se abra un curso de familias Muser en los parques de la ciudad.

de Artillería de este distrito para armar las fuerzas de segunda reserva en caso de movilización.

Se ha concedido 750 pesetas mensuales de sueldo y abono fuera de filas a los soldados Guillermo Riera y Damián Careal Rotger.

En el corral común de Esporlas se halla depositado un perro perdiguero de dueño ignorado.

Ayer continuó con solemnidad el triduo que se celebra en Santa Cruz dedicado a Santa Bárbara.

Esta noche, a las siete, debe reunirse la Real Sociedad Económica Mallorquina de Amigos del País.

El número 3 de "Las Baleares" revista que se publica en la Habana, inserta interesante suario además de un grabado de don Jerónimo Montaner Rullán y otro de una vista parcial de Palma.

Hoy en la iglesia de San Nicolás se ha celebrado solemne fiesta dedicada al Santo Titular. En la misa mayor ha predicado el canónigo don Nadal Garau.

El próximo lunes se procederá a llevar a cabo ciertas reparaciones en la fuente de la calle de Palacio y ello obligará a que aquella quede en seco, lo que hacemos público, para que los que se surtan de dicha fuente, puedan llevar con antelación sus respectivos depósitos.

El Presidente de la sociedad "Juventud de Unión Republicana" nos ha invitado a la Conferencia que el próximo domingo celebrará en dicho teatro el catedrático don José Fuset.

Servicio de la Plaza para mañana: Parada—Los cuerpos de la Guarnición. Jefe de día—El Sr. Teniente Coronel de Caballería don José Roviralta. Hospital y Provisiones—El quinto capitán del Regimiento Infantería de Palma. Vigilancia—El 3.º oficial de Artillería y clases del Regimiento Infantería de Palma. Pasos de enfermos—El Regimiento Infantería de Palma.

DIETARIOS para 1908. 80 CENTIMOS. Clases especiales a 1. 150, 2. 250 y 3. PESERTAS. Librería de J. TOUS.

Habiendo marchado con licencia de pasacua el capellán del Hospital militar don Guillermo Puig, se ha encargado de su destino don Rafael Rosselló Pbro.

Han sido multados por el Sr. Gobernador distintos vecinos de Sineu por sospechas de que jugaban a los prohibidos.

Por infracción de las ordenanzas municipales han sido multados varios vecinos de Porreres, Alcúdia y Algaida.

En la Alcaldía de Montuiri se hallan expuestos al público a efectos de reclamación los repartos de inmuebles para el año 1908.

Se ha dispuesto que en el primer proyecto de presupuesto que se redacte por el ministerio de la Guerra se incluya la cantidad suficiente para satisfacer a los cabos de cornetas, de tambores, de trompetas de todos los cuerpos del Ejército que cuentan en sus empleos la efectividad de ocho a diez años, la gratificación mensual de 750 y 10 pesetas respectivamente.

Se hallan vacantes las canongías doctorales de Lérida y Palencia. Los que deseen tomar parte en las oposiciones que han de celebrarse para su provisión, deberán presentar las solicitudes antes de los días 19 y 20 de enero próximo, respectivamente.

Por disposición del Sr. Obispo la publicación de la Santa Bula de la Cruzada se efectuará el Domingo 29 del actual en las iglesias Catedral y parroquiales de los pueblos foráneos de esta diócesis.

Para el martes próximo está señalada la vista de la causa instruida con motivo del homicidio de la calle de Pídeos.

Esta noche en la "Asistencia Palmesana", se representará la zarzuela "Ruido de Campanas". También habrá sesiones cinematográficas.

Continúa viniéndose concurridas las sesiones cinematográficas que se celebran en el teatro de "La Protectora".

El vapor "Bellver", está sufriendo reparaciones. Tan luego este haya terminado será pintado de nuevo.

DIETARIOS para 1908. 80 CENTIMOS. Clases especiales a 1. 150, 2. 250 y 3. PESERTAS. Librería de J. TOUS.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoide, s pectorales Rosselló, cajados reales. Depósito. Farmacia Obrador, Palma.

JUAN MATONS—Véase anuncio 4.ª página. Se liquidar todas las existencias de una fábrica Pañetes, Abrigos, Capas, Pañetes, Refajos y todo muy superior a precios baratísimos. ALMACENES SAN JOSE. Bronzo, esquina Borne.

Catarros Bronquiales. El remedio más eficaz son las Pastillas Moralió.

Conocemos a un elegante caballero que haciendo una visita de cumplido, entregó el sombrero y bastón a la señora de la casa, mientras hacia una respetuosa cortés a la doncella. El usar esta última "Agua de Colonia de Orive" fue causa de tan lamentable error, a 3 reales frasco.

Compre Malto Sniapp en las droguerías. Somatose Estimula en alto grado el apetito. Color rojo lo da el Serobiol.

DE TEATROS

PRINCIPAL. Para mañana sábado se había anunciado el debut de la compañía Donato Giménez y Francisco Villegómez, con la alta comedia de Alfredo Capús, "El Adversario".

La compañía últimamente ha estado trabajando en Motril, población perteneciente a la provincia de Granada y desde aquel puerto debía salir antesayer para Alicante, en cuya ciudad debía embarcar hoy en el vapor "Lulio", llegando mañana a Palma para debutar por la noche.

El temporal que se ha desencadenado estos días ha venido a desbaratar todos los planes de la empresa del Principal, hasta el punto de hacer imposible el debut en el día de mañana.

De esto tuvimos noticias ayer, pero antes de darle publicidad hemos procurado hablar con varias personas, alguna interesada en la empresa, para que nos enterase detalladamente de los hechos y esta persona se ha explicado de la siguiente manera: —El vapor que conduce a los artistas de la Compañía Giménez-Villegómez debía salir el miércoles de Motril a fin de poder llegar esta mañana a Alicante, pero el mal tiempo le impidió salir y no lo efectuó hasta ayer y para salvar la distancia de 210 millas que es el trayecto de Motril a Alicante, a más las escalas, se necesitan dos días; de manera que la compañía llegará a aquel último puerto mañana y el vapor de Alicante para Palma sale hoy.

—Y entonces ¿qué es lo que se ha pensado hacer? —Pues, que la compañía en lugar de ir a Alicante vaya a Valencia, en cuyo puerto embarcará el domingo y llegará a Palma el lunes; por lo cual tendrán que suspenderse las funciones de mañana y el domingo.

—Y el debut de la compañía ¿cuándo tendrá lugar? —Probablemente el mismo lunes.

—Estas son las noticias que hemos podido adquirir y que damos a nuestros lectores.

LIRICO

La reprise de la zarzuela "El recluta" verificada anoche, sirvió para que la Dirección artística del Lírico nos diese una prueba más del acierto y propiedad con que presenta todas las obras.

En "El recluta" se exhibieron ayer tres hermosas decoraciones, todas ellas de gran efecto y muy apropiadas a la zarzuela.

La interpretación de la obra fué discreta por todos los artistas, consiguiendo aplausos el Sr. Bergés y la señorita Eduarte.

En "Venus Salón" se reprodujeron los aplausos de la primera noche y el número final de las mantillas, que se anunció ayer, gustó mucho y en él fué aplaudida la Gómez.

Esta noche se estrenará la opereta "La manzana de oro". Mañana a las seis y media "Venus Salón" y por la noche "El hijo de Budha, El recluta y La manzana de oro".

Véase nuestra edición de esta mañana. En la que publicamos noticias de información, gacetas y extensa sección telegráfica además del folletín de "La Campana de la Almudaina".

DE SOLLER

Ayer, con motivo de celebrarse la fiesta de Santa Bárbara, patrona de los mineros y canteros, que los trabajadores del túnel suelen venerar en su tierra, el empresario señor Bovio les invitó a que en este día no se trabajara al mismo tiempo que asistieran a las diez de la mañana a una misa solemne que él costeaba para conmemorar la fiesta, a la cual todos asistieron para venerar a su patrona.

Por la noche a las nueve, con el beneplácito del señor Alcalde, se improvisó un baile con la música, en la plaza de la Constitución, durante hasta las once; habiendo antes la música pasado por el domicilio del señor Bovio, obsequiándole con una serenata.

Dignos son de elogio por el buen comportamiento que observaron durante todo el día los trabajadores.—O. 5, diciembre, 1907.

ESTADÍSTICA

Juzgado de la Catedral. Nacimientos.—Días 3.—Varones 2.

Juzgado de la Lonja. Nacimientos.—Días 2 y 3.—Varones 5 y hembras 1.

Defunciones.—Días 2 y 3.—Han sido conducidos al Cementerio de esta ciudad los cadáveres de Antonia Oliver Frontera viuda, 80 años, Son Sardina; María Gordiola Pol, casada, 72 años, Sol 67; Magdalena Tous Lladó, viuda, 60 años, Coll d'en Rebassa y María Serra Costa, viuda, 79 años, Misión, número 29.

Dispepsia, Gastralgia, Vómitos, Neurastenia Gástrica, Diarrea,

en niños y adultos, estreñimiento, malhas digestiones, fiebra del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan aunque tengan 80 años de antigüedad, con el Bixir Estomacal de Sain de Carlos marca STOMALIX. Serrano 30, Farmacia, Madrid y principales del mundo.

Modas de Invierno

Toilettes parisiennes

The Lady Weldom Catalogue Chic Parisien Grand Chic

Jeunesse Parisienne Weldom's Ldies

Librería de J. Tous, plaza de Cort 14 y 16

ALMANAQUE DE LA Ilustración Española y Americana

—para 1908— Se ha puesto a la venta esta interesante revista en la Librería TOUS.

REMITIDO

Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Muy señor mío: Ruego a V. se sirva dar cabida en las columnas del diario que tan dignamente dirige, a las siguientes líneas, por lo que le quedará altamente agradecido, S. Q. B. L. M.

FRANCISCO DOMINGUEZ. Con motivo de haber ocurrido un incendio en el Almacén de mi casa, sita en la calle de la Olivera número 35, la que tengo asegurada, lo mismo que la existencia de generos y mobiliarios a la Campaña "La Catalana", he de hacer constar mi gratitud respecto a dicha Campaña, pues he sido indemnizado de las pérdidas sufridas a mi completa satisfacción, congratándome en hacerlo público para conocimiento de los que tengan seguros contratados a la misma; pudiendo garantizar que cumplo bien sus compromisos.

En 35 pesetas al mes

Se alquila calle de la Merced número 39 un entresuelo muy capaz, cómodo y elegante. Asimismo se alquila en 15 pesetas mensuales la cochera de la misma casa con cuadra para un tronco, forrada de maderas, con lujoso guarda-arras, agua a presión y aparato para el lavado de las caballerías.—Para informes al principal.

SINDICATO DE RIEGOS de la Huerta de Palma

Habiendo sido en su día aprobado por el señor Gobernador civil de la provincia el presupuesto para el corriente año en el cual se halla consignado un reparto de tres mil pesetas entre los Coparticipes de la Acequia y Fuente de la Villa, o no también la proporción en que deben contribuir las diferentes clases de dichos interesados, y habiendo procedido este Sindicato a la formación del reparto individual entre los mismos, queda éste expuesto al público por ocho días en la oficina de esta Corporación, san Roque 11, a efectos de reclamación, que podrán presentar los señores Coparticipes, dentro de los mencionados ocho días siguientes al de la fecha.

Palma 29 de Noviembre de 1907.—El Director Gregorio Vicens.—P. a. del Sr. Sebastián Felu, Secretario.

Por telégrafo

Nuevo Presidente

Madrid 6 (11'25 m.) En la sesión celebrada por la Academia de la Lengua se confirmó definitivamente la elección del Sr. Pidal, que obtuvo 15 votos contra 7 obtenidos por el Sr. Menéndez Pelayo.

¡Solidarios disgustados!

Madrid 6 (11'25 m.) «El Imparcial» dice que los solidarios radicales de Barcelona se hallan disgustados de los juegos de cubiletes a que se dedican en Madrid los representantes en Cortes solidarios, olvidando el compromiso primordial de destruir la ley de jurisdicciones.

La estafa al Banco de España

Madrid 6 (11'25 m.) Según se dice, ha sido comprobada la participación en la estafa al Banco de España de dos de los encarcelados. Se conoce otra pista respecto de la averiguación del paradero del dinero estafado.

Temporal.—Botes zozobrados.—Cinco personas ahogadas

Madrid 6 (11'45 m.) Bilbao.—Continúa el temporal en estas aguas. La borrasca sorprendió a varios botes, zozobrando dos de ellos y ahogándose cinco personas.

Ayuntamiento apuradísimo

Madrid 6 (12 t.) Calamocha.—La situación de este ayuntamiento es apuradísima; todos sus ingresos los tiene embargados por débitos de consumos y del contingente provincial. A los empleados se les adeuda una anualidad. El alcalde y seis concejales han dimi-

Interpelación aplazada

Madrid 6 (12 t.) Se ha aplazado para el lunes la interpelación del conde de Romanones sobre el incidente ocurrido entre el obispo de Vitoria y el marqués de Urquijo.

El conde de Romanones pedirá al Gobierno que declare el juicio que le merece la intervención del clero en la política. Dicho diputado se propone defender al verdadero clero, al cual admira y respeta.

Desviación del Guadalmedina

Madrid 6 (2 t.) Se ha aprobado la desviación del río Guadalmedina causante de las inundaciones de Málaga. El Sr. Lacierva ha dicho que ignora lo que se proponga el Sr. Dato al plantear la cuestión de dietas a los diputados. Como se sabe, el Sr. Dato pide que se concedan 7 500 pesetas anuales a los diputados por tal concepto.

De Marruecos

Madrid 6 (11'45 m.) Orán.—Las tribus del Rif han renegado considerablemente a los beniznassen. Estos conocen los preparativos de los franceses en la frontera y se disponen a atacarlos.

Médico detenido

Madrid 6 (11'45 m.) Tánger.—Las kábilas de Anghera han detenido a un médico italiano disfrazado de moro, que intentaba llegar a Gomara con el fin de estudiar la enfermedad reinante, y le condujeron a la delegación de Italia.

Vigilancia.—Las fiebres

Madrid 6 (11'25 m.) Melilla.—Una flotilla de torpederos franceses fondeada en las Chafarinas vigila las costas de Cabo del Agua. Continúan en Gomara los extragos de las fiebres.

LA BOLSA

Madrid 6 (4 t.) (Urgente)

Table with 2 columns: Item and Price. Interior contado . . . . . 82 30. Interior fin de mes . . . . . 82 40. Amortizable 5 por 100 . . . . . 100 25. Banco de España . . . . . 459 00. Compañía de Tabacos . . . . . 409 00. Francos . . . . . 13 10. Libras . . . . . 28 50. Exterior de París . . . . . 93 15.

PARA NAVIDADES

Despacho de vinos de todas marcas. Moscatales, Málaga, Jerez y vinos añejos de clases superiores y garantizados. Santo Cristo 4—Palma. PEDRO JOSE ESBARRANCH

Se necesita

Un oficial y un mozo para taller. Dirigirse El Aguila, 30.

Isla Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores. El acreditado vapor LULIO. Saldrá de este puerto para el de MARSELLA. El domingo 8 del actual a las 9 de la mañana. Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho calle de Palacio número 28. Palma 3 de Diciembre de 1907.—El Naviero Director, S. Simé.

Envases

De madera usados, se venden en la Cooperativa Militar y Civil.

LOS DOS PILLETES

DRAMA EN 6 ACTOS por D. J. B. Enseñat. Precio 2 pesetas. Librería de J. TOUS.

Vertical text on the left margin containing various small notices and advertisements.



